

Nabil Shofan, journaliste en exil

Exilé pour s'être exprimé à travers ses articles, Nabil Shofan, journaliste syrien désormais installé en France a répondu à nos questions ce mardi 24 mars. Cette rencontre nous a informés sur les conflits qui ont lieu en Syrie actuellement, par un témoin qui peut donc en parler en connaissance de cause. Cette rencontre était surtout l'occasion de parler de la liberté d'expression, sujet au cœur des discussions depuis les attentats de Charlie Hebdo en début d'année. C'est ainsi que le proviseur du lycée, Monsieur Laporte, a abordé le sujet:

« Pour nous la liberté va de soi, mais dans la majorité des pays du monde, la liberté n'est pas respectée, elle est combattue ».



Il s'agit donc de comprendre à quel point la liberté est précieuse, et la chance que l'on a, dans notre pays, de pouvoir nous exprimer librement sans crainte de représailles. Nabil Shofan, nous a ainsi rapporté qu'en Syrie, des enfants âgés de 10 ans, après avoir affiché sur le mur de leur école des slogans exprimant leur désir d'avoir un nouveau président, ont été emprisonnés et battus pour leurs actes, et leurs parents menacés. Le moindre mot d'opposition au régime actuel est sévèrement puni et aucune échappatoire n'existe à ce système oppressif, despotique et répressif. Une réalité qui semble inconcevable pour nous, élèves français encouragés à exprimer nos opinions librement. Enfin, cette conférence nous a permis de prendre conscience du contexte démocratique qui garantit nos libertés et celles indispensables des journalistes.

*Chloé TROCELLIER,
Lycée Las Cases*